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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Ofrece la UAEM pagar colegiaturas a alumnos que no fueron aceptados 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) publicó la convocatoria para el programa 
extraordinario de becas 2012 para estudios en sus escuelas y universidades incorporadas ciclo escolar 2012-
2013, en el que se ofrece el pago de 50 y 100 por ciento de colegiaturas, a estudiantes que no fueron 
aceptados en el último proceso de selección de aspirantes de nuevo ingreso a la máxima casa de estudios. 
Las licenciaturas que se ofrecen son en Psicología, Enfermería, Derecho, Administración, Informática, 
Enseñanza del Inglés, Educación Física, Contaduría, Ciencias de la Educación, Comunicación y Tecnología 
Educativa, así como Docencia. Las instituciones que forman parte del programa de la UAEM son: La 
Universidad Privada del Estado de Morelos, Stratford Colegio de Estudios Universitarios, Universidad 
Reforma, Universidad del Valle de Cuernavaca (Univac) plantel Cuernavaca, Universidad Americana, 
Universidad Tecnológica Morelos, Universidad Mesoamericana y la Escuela Normal Superior del Estado. 
La Unión de Morelos, p.8, (Salvador Rivera) 
 
Se publica la Convocatoria para el Programa Extraordinario de Becas 2012 para Escuelas  y Universidades 
incorporadas a la UAEM; ciclo escolar 2012-2013. 
La Jornada Morelos, p.13, (UAEM); La Unión de Morelos, p.11, (UAEM) y El Caudillo de Morelos, p.16, 
(UAEM). 
 
Esbozan la pasión de la Tercera Raíz 
Recientemente la Universidad Pedagógica Nacional Unidad Morelos y la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM) a través de la Secretaría de Extensión y su Dirección de Difusión Cultural, realizaron la 
inauguración de la exposición fotográfica “Semana Santa en la Costa Chica” de Fernando Sánchez Martínez. 
El biólogo Fernando Sánchez Martínez, es egresado de la Escuela Nacional de Ciencias Biológicas del 
Instituto Politécnico Nacional, a lo largo de su trayectoria profesional, se ha desempeñado como profesor 
titular del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), profesor y secretario académico de la ahora 
Facultad de Biología de la UAEM, titular de la subdirección de Laboratorios y Apoyos Académico de la 
Coordinación Nacional de Arqueología del instituto de antropología nacional, director de la Escuela Nacional 
de Conservación, Restauración y Museografía “Manuel del Castillo Negrete”, profesor investigador en el 
Centro INAH Morelos y participante del proyecto “Actores Sociales de la Flora Medicinal en México”, 
desarrollándose en las costas de Guerrero y Oaxaca.  
El Caudillo de Morelos, p.21, (Adriana de la Parra). 
 
Presentan equipo que integrará la Secretaría de Ciencia y Tecnología 
A fin de consolidar la especialización y desarrollo de la actividad institucional en la Secretaría de Innovación, 
Ciencia y Tecnología, la titular del ramo en la entidad, Brenda Valderrama Blanco, presentó este lunes la 
integración del equipo de trabajo que se desempeñará en esta encomienda. Destacó que Morelos es una de 
las entidades líderes en el desarrollo de la actividad científica y tecnológica e innovación, por lo cual debe 
convertirse en motor de desarrollo sustentable no sólo de la entidad sino de  todo el país, de manera tal que 
se aproveche la interacción con organismos internacionales. Como subsecretario de Innovación y Desarrollo 
de Ciencia y Tecnología fue designado Javier Siqueiros Alatorre; subsecretario de Investigación Científica, 
Jaime Arau Roffiel; como directora del Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Morelos (Ccytem), 
Martha Argüello Morales; y Salatiel Monterrubio Flores como director de Administración. En tanto que Dolores 
Rosales Cortés fue designada como directora de Proyectos de Investigación; Javier Ortiz Hernández como 
director del Sistema Gobierno en Red; Jorge Ham Tamayo como director de Fomento al Desarrollo 
Tecnológico; Jocelin Ramos Gutiérrez, directora de Evaluación de Pertenencia Tecnológica; y Ana María 
Madrigal Malagón como directora jurídica.  
La Jornada Morelos, p.16, (Jaime Brito); La Unión de Morelos, p.28, (Sin firma). 
 
Faltan 14 mdp en becas: Santoveña 
El secretario de Educación de Morelos, René Santoveña Arredondo, solicitó el inicio de una auditoría a la 
dependencia que encabeza, debido a que existe un faltante de 14 millones de pesos que estaban destinados 
para becas de nivel medio superior y superior que se tienen que entregar este año. “Por supuesto que se 
realizará una auditoría, es lo más lógico en estos casos, porque también tenemos pendientes algunas otras 
cosas con el nivel medio superior y superior, es decir, la preocupación es porque falta que nos radiquen el 
recurso de las becas Pronabes y de nivel medio superior, debido a que tan sólo de este último nivel nos faltan 
14 millones de pesos”, comentó. El funcionario explicó que debido a los conflictos que le fueron heredados a 
la actual administración en materia educativa, entre los que destacan el pago de la prima de antigüedad de los 
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maestros jubilados y el déficit de más de 200 millones de pesos que presenta el Instituto de la Educación 
Básica del Estado de Morelos (IEBEM), no se han podido reunir con autoridades federales de la Secretaría de 
Educación Pública (SEP) para abordar el tema del faltante que encontraron el pasado 1 de octubre.  
Diario de Morelos, p.6, (Roberto Becerril); La Unión de Morelos, p.15, (Tlaulli Preciado). 
 
Hacen cambios en IEBEM 
La directora del Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), Marina Aragón Celis, realizó 
70 nuevos nombramientos de funcionarios en las diferentes áreas de la dependencia, mientras que en otras 
hubo ratificación de cargos, como el caso del director de  la Universidad Pedagógica Nacional (UPN), Miguel 
Izquierdo Sánchez. Los nombramientos más destacados fueron el de Adán Abel Rojas Sánchez, como nuevo 
titular de la Dirección de Educación Elemental; Vicente Hernández Sánchez ocupará la Dirección de 
Educación Media y Normal, mientras que José Manuel Ocampo Ocampo será el nuevo director de Desarrollo 
Educativo. Asimismo, designó a Henry Tapia Vázquez como titular del área de Jurídica, a Angélica de la 
Esperanza Cerro de la Luz Mendoza, Directora de Personal y Relaciones Laborales, y a Salatiel Monterrubio 
Flores, como titular de la Dirección de Administración.  
Diario de Morelos, p.6  , (Roberto Becerril); La Unión de Morelos, p.12, (Tlaulli Preciado); El Regional del 
Sur, p.9, (Miguel A. Provisor). 
 

Nacional: 
 
Narro lamenta rezago educativo 
En México existen unos 32 millones de personas que viven en condición de rezago educativo, dijo el rector de 
la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles. Agregó que ante tal situación, 
sumada a la deficiente calidad de la educación primaria, es urgente una gran transformación del sistema 
educativo nacional. Narro Robles dictó una conferencia magistral en el Congreso del Estado de Tamaulipas, 
en donde también el gobernador Egidio Torre Cantú, coincidió en la idea de que invertir  en la universidad 
pública es invertir en la sociedad y asegurar un mejor destino para todos. El rector de la UNAM mencionó que 
en el país existen casi 5 millones y medio de mexicanos de 15 años y más que son analfabetos, se tiene la 
pena de contar con casi 10 millones que no han terminado la primaria, “y con más de 16 millones que no han 
finalizado sus estudios de secundaria”. Destacó que en la actualidad México necesita de la participación de 
sociedad y gobierno para contar con una estructura educativa competitiva, toda vez que las universidades 
públicas constituyen la columna vertebral del sistema de educación superior del país, y es ahí donde se 
alienta y practica la investigación en todas las áreas, que tanto contribuye en el progreso de ésta nación. 
La Jornada, p.42, (Martín Sánchez). 
El Universal, (Roberto Aguilar), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/200671.html 
 
Normalistas toman casetas y rehúsan entregar vehículos 
Estudiantes normalistas tomaron este lunes las casetas de peaje de la autopista Siglo XXI –como hicieron el 
viernes anterior– y advirtieron que no liberarán los 46 vehículos que tienen en su poder desde el 4 de octubre 
hasta que hablen con el gobernador Fausto Vallejo Figueroa, a fin de que éste pida al gobierno federal 
prorrogar un año la reforma curricular a las normales rurales, la que aumentaría la duración de los estudios de 
tres a cuatro años y haría obligatorias las materias de inglés y computación. A su vez, la Secretaría de 
Gobierno insistió en que la reforma curricular fue una decisión del gobierno federal y sólo a éste le compete 
postergarla. Los paristas mantienen sin clases las ocho escuelas normales de Michoacán desde hace más de 
tres semanas. 
La Jornada, p.35, (Ernesto Martínez). 
 
Paro de maestros del Conalep en Oaxaca 
Maestros afiliados al Sindicato Único de Trabajadores Docentes del Conalep en Oaxaca (Sutdceo) realizaron 
ayer un paro de 24 horas a fin de exigir un millón 700 mil pesos para homologación salarial. La protesta dejó 
sin clases a los casi 8 mil alumnos de los seis planteles del Conalep en la entidad. El dirigente del Sutdceo, 
Francisco González, encabezó una marcha de la Alameda de León a las oficinas del Conalep en la colonia 
Reforma, y aseguró que la partida demandada fue autorizada en 2011 para repartirse entre docentes 
sindicalizados, y para este año se aprobó la misma cantidad, pero el dinero no llegó a los mentores. 
La Jornada, p.35, (Jorge Pérez). 
Milenio, (Óscar Rodríguez),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/14de99605b74e7ab9b33eaa1428058fe 
 
Termina paro en Universidad Veracruzana 
Después de una semana sin clases, esta tarde estudiantes de Unidad de Humanidades de la Universidad 
Veracruzana en Xalapa acordaron con el rector Raúl Arias Lovillo la entrega de las instalaciones. El rector de 
la Universidad Veracruzana se comprometió al cumplimiento de varios de los puntos incluidos en el pliego de 
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peticiones, entre ellos mejoras en las instalaciones y una ruta de transporte dentro de la zona universitaria. 
Desde el 2 de octubre los paristas se apoderaron de las instalaciones que alberga seis facultades de la UV 
afectando a cerca de 2 mil estudiantes con la falta de clases. 
Milenio, (Isabel Zamudio),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/14de99605b74e7ab9b33eaa142522522 
 
A la baja, la deserción en educación media superior en el DF: Della Rocca 
El Gobierno del Distrito Federal ha apoyado a 200 mil jóvenes para que continúen sus estudios de educación 
media superior, y ha disminuido en más de la mitad la deserción escolar de 17 a 6 por ciento, pese a “los 
amarres de las autoridades federales que nos han robado, nos han esquilmado 7 mil millones de pesos de 
2009 a 2011”, aseguró el secretario de Educación, Salvador Martínez Della Rocca. Durante su comparecencia 
ante las comisiones de Educación y Ciencia y Tecnología de la Asamblea Legislativa, que se reprogramó 
debido a su participación en las mesas de negociación para resolver el conflicto de la UACM, el funcionario 
lamentó que el presupuesto en el ámbito nacional creciera 14 por ciento, mientras en la ciudad se redujo 7 
puntos porcentuales. 
La Jornada, p.39, (Laura Gómez). 
 
Por primera vez en México y América Latina se lanzará un satélite ciudadano 
Por primera vez en México y América Latina se lanzará un satélite ciudadano, con el apoyo de la Agencia 
Espacial Mexicana (AEM), lo que colocará al país a la vanguardia en esa materia en la región, informó el 
diputado perredista, Andrés Eloy Martínez Rojas. En rueda de prensa, donde lo acompañó el director de 
Difusión de la AEM, Mario Arreola Santander, precisó que el objetivo es despertar vocaciones científicas entre 
la población y el interés de las autoridades y la academia para impulsar este tipo de iniciativas. Martínez Rojas 
explicó que se denominó “satélite ciudadano” porque en diciembre próximo se lanzará una convocatoria para 
inscribir las iniciativas ciudadanas en investigación científica, que podría desarrollar este satélite, el cual será 
lanzado a finales de 2013. Para ese fin, el diputado del Partido de la Revolución Democrática (PRD) destinará 
ocho mil dólares propios a la compañía estadounidense Interorbital Systems de Mojave, California, que se 
dedica a armar paquetes para el lanzamiento individual de satélites. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=696370 

 
Internacional: 
 
Lanzan la cápsula Dragon; el primer vuelo privado rumbo a la EEI 
La cápsula espacial no tripulada Dragon, de la compañía SpaceX, partió con éxito hacia la Estación Espacial 
Internacional (EEI), en su primera misión oficial de abastecimiento para la NASA, que abre una nueva etapa al 
sector privado.  “El lanzamiento de SpaceX, el domingo por la anoche, marca el inicio oficial de las misiones 
de reabastecimiento comerciales de empresas estadunidenses que operan desde aquí”, señaló el director de 
la NASA, Charles Bolden, en una rueda de prensa tras el lanzamiento. 
La Crónica de Hoy, (Efe), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=696534 

 
SALUD 

 

Estatal: 
 
Es Morelos sexto lugar en dengue 
Con 2 mil 814 casos de dengue en lo que va de este año, Morelos ocupa el sexto lugar en incidencia nacional, 
sólo por abajo de Veracruz, Yucatán, Guerrero, Chiapas y Tabasco. En la semana epidemiológica número 40, 
se han presentado 2 mil 814 casos de dengue, de los cuales mil 965 son clásicos y 849 son hemorrágicos, de 
acuerdo con reportes de los Servicios de Salud en Morelos (SSM). A pesar de que en Morelos el dengue no 
es un padecimiento endémico, se mantiene en los primeros lugares de incidencia del país, colocándose junto 
a entidades del sur del país en donde esta enfermedad es frecuente por los climas cálidos. Respecto a la 
incidencia por municipio, Cuautla se mantiene en el primer lugar por sexta semana consecutiva, con 486 
casos; le siguen Jojutla y Zacatepec; mientras que Cuernavaca permanece en el último escalafón. 
Diario de Morelos, p.7, (Marcela García). 
 

Nacional: 
 
Tendrá Edomex banco de leche materna 
El secretario de Salud del estado, Gabriel O’Shea, anunció que se invertirán cuatro millones de pesos para 
crear el primer banco de leche materna en esta entidad, a fin de ayudar a recién nacidos hospitalizados, pues 
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actualmente, por “moda” y por temor a que “se les caigan los pechos”, al menos cinco de cada 10 mujeres se 
niegan a amamantar a sus hijos. Este centro comenzará a operar en el hospital de perinatología Mónica 
Pretelini, de la ciudad de Toluca. Así, esta entidad será la segunda en el país en ofrecer este servicio. 
La Jornada, p.34, (Silvia Chávez). 

 
Internacional: 
 
Otorgan a John Gurdon y Shinya Yamanaka el Nobel de Medicina 
Un científico británico y uno japonés recibieron el Premio Nobel de Medicina el lunes por descubrir que las 
células adultas pueden transformarse en células madre embrionarias que podrían regenerar tejido dañado en 
el cerebro, el corazón y otros órganos. John Gurdon, de 79 años, del Instituto Gurdon en Cambridge, Gran 
Bretaña, y Shinya Yamanaka, de 50 años, de la Universidad de Kyoto, en Japón, descubrieron la manera de 
crear tejido que podría actuar como células embrionarias, sin la necesidad de extraer embriones. Ambos 
científicos compartirán el premio Nobel de Medicina, de 1.2 millones de dólares, por el trabajo que empezó 
Gurdon hace 50 años y que Yamanaka completó con un experimento realizado en 2006 que transformó el 
campo de la “medicina regenerativa”, el cual consiste en curar enfermedades mediante la regeneración de 
tejido saludable. 
La Jornada, p.2, Ciencias, (Reuters). 
La Crónica de Hoy, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=696537 
 
Logran rejuvenecer células de piel con técnica de los ganadores del Nobel 
La ciencia ha conseguido una especie de elixir de la juventud: las células de la piel de una persona pueden 
volverse jóvenes células nerviosas, y las de la cola de un ratón surgir un huevo animal. Para lograrlo, los 
investigadores programan las células a fin de que retrocedan a una especie de estado embrionario y, 
después, orientan su desarrollo en la dirección deseada. El fundamento de estos avances es la técnica 
desarrollada hace seis años por uno de los premios Nobel de Medicina de este año: el japonés Shinya 
Yamanaka, quien se basó en los descubrimientos del británico John Gurdon (79), de la Universidad de 
Cambridge, con quien comparte el galardón. La finalidad de la nueva técnica es que las células rejuvenecidas 
sustituyan tejidos desgastados o sean empleadas para la investigación científica. 
La Jornada, p.3, Ciencias, (Dpa). 
 
Afirman que niños autistas suelen escapar de vigilancia de familiares 
Cerca de la mitad de casos de niños con autismo en Estados Unidos tiende a escaparse de la vigilancia de 
sus padres o tutores y vagar, reveló un estudio de la Academia Estadunidense de Pediatría. La revista 
Pediatrics publica esta semana un análisis sobre el impacto de este comportamiento de los niños autistas en 
sus familias, y explica que los padres informan de manera anecdótica a los médicos sobre las fugas, mismas 
que implican un riesgo de lesiones y muertes. El estudio fue financiado por varias organizaciones de apoyo a 
la investigación del autismo, y coordinado por Connie Anderson del Instituto Kennedy Krieger, de la 
Universidad de Baltimore, Maryland. En el evalúa la frecuencia de estos alejamientos, así como factores 
asociados y la importante carga que representa para las familias de los menores. Los investigadores 
encuestaron a mil 367 familias con niños entre cuatro y 17 años diagnosticados con ASD, de las cuáles 598, 
es decir, el 49 por ciento, dijo que el menor con esta enfermedad había intentado "fugarse" al menos una vez 
después de los cuatro años de edad. La muestra incluyó mil 218 niños con autismo y mil 76 de sus hermanos 
sin la enfermedad. De los niños con ASD, el 26 por ciento, 316, se perdieron durante el tiempo suficiente 
como para causar preocupación. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=696328 

 
ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
Se comercializan más de 63 mil toneladas de sorgo 
Más de mil 650 productores de sorgo, que "entraron" al esquema de Agricultura por Contrato del ciclo agrícola 
primavera-verano 2011, pueden sentirse satisfechos, esto luego de que con 12 empresas lograron convenir la 
venta de 63 mil 505 toneladas del grano a un precio promedio de 295.37 dólares por tonelada de sorgo, 
moneda de referencia que se establece en este tipo de comercialización. Así lo dio a conocer María 
Guadalupe Guerrero Córdova, delegada de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 
Alimentación (SAGARPA), quien hizo ver que el mencionado esquema es en el marco de las funciones del 
órgano administrativo desconcentrado de esta institución federal, es muy conocido Apoyos y Servicios a la 
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Comercialización Agropecuaria (ASERCA), órgano que tiene el propósito de impulsar y fortalecer la 
comercialización de la producción agropecuaria en beneficio de los productores del campo. 
El Sol de Cuernavaca, p.2 El Sol de Jojutla, (Angelina Albarrán). 
 
Siniestradas, 25 hectáreas de sorgo en zona Poniente 
No hay precio de referencia del sorgo ni comprador de este producto, aunado a que se tienen 25 hectáreas 
siniestradas, informó, el Comisariado Ejidal de Amacuzac, Onésimo Acosta Salgado. Comentó que desde el 
mes de marzo, se encuentra acéfala la Unión de Ejidos de Mazatepec de Sorgueros y Maiceros que 
conforman 32 ejidos, luego de que el presidente, Fermín Flores se lanzó a un cargo de elección popular en 
Xochitepec y hasta el momento no se tiene quien presida esta Asociación, por lo que, no se cuenta hoy con 
un consumidor para las más de 50 hectáreas de la zona Sur poniente de Morelos. Al no tener un precio de 
referencia, siendo que en este momento se pretende pagar tres mil 300 pesos, cuando deberían de otorgarlo 
en tres mil 700 pesos. Comentó que hoy se vive una situación difícil, ya que no se tiene precio de referencia, 
no hay mercado para comercializar y tampoco se tienen la calendarización para cosechar, pese a que se 
iniciaron desde el pasado 20 de octubre en Amacuzac, seguirán en Tehuixtla y Mazatepec. 
El Sol de Cuernavaca, p.2 El Sol de Jojutla, (Karina Ortega); La Unión de Morelos, p.3 La Unión de Jojutla, 
(Nora Celia Domínguez) y La Jornada Morelos, p.12, (Hugo Barberi Rico). 
 
Carece la Profeco de un padrón de casas de empeño 
La Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) delegación Morelos, dio a conocer que del operativo 
especial que realiza a las casas de empeño, ha hecho sólo diez visitas, en las cuales se ha dedicado a 
verificar las básculas que usan para pesar el oro y revisar que tengan registrados sus contratos de adhesión. 
En este contexto, Rosa María Hernández, jefa del departamento de verificación señaló que han encontrado 
que varios de los establecimientos no cuentan con los contratos de adhesión (cuatro de los diez) y que a la 
par de la verificación, están conformando un padrón de este tipo de establecimientos. “No tenemos un padrón 
de las casas de empeño ya que unas se van poniendo y otras van desapareciendo, pero estamos haciendo un 
padrón conjuntamente con las visitas” especificó la funcionaria. Aunque el operativo a estas casas es un 
programa especial en cuanto a temporalidad (concluye el 15 de octubre), se continuará realizando de forma 
permanente, afirmó la jefa de verificación. En cuanto al tema de los contratos de adhesión, manifestó que 
como varios de los lugares “son nuevos, están iniciando apenas el registro de sus contratos, por lo que les 
estamos dando un tiempo para que lo hagan y en caso de que ni siquiera hayan realizado el trámite, en una 
segunda visita verificamos que haya iniciado su contrato o que ya lo tengan, y que en éste no haya cláusulas 
lesivas para el consumidor, y en caso de que encontremos alguna anomalía, tenemos facultad para poner 
sellos de advertencia para que los consumidores sepan que en ese establecimiento no se están respetando 
sus derechos”. 
La Unión de Morelos, (Claudia Marino), 
http://www.launion.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44097:carece-la-profeco-de-un-
padr%C3%B3n-de-casas-de-empe%C3%B1o&Itemid=10. 
 

Nacional: 
 
México ingresa al acuerdo Transpacífico: Economía 
Tras la reunión de los presidentes de Estados Unidos, Barack Obama, y de México, Felipe Calderón, en la 
pasada reunión del G-20, la Secretaría de Economía dio a conocer que nuestro país ingresó de manera 
formal, en calidad de miembro, al Acuerdo de Asociación Transpacífica, que significa mejores condiciones 
para ingresar al comercio Asia-Pacífico. Sólo era cuestión de trámites y la Secretaría de Economía para dar 
cumplimiento al acuerdo que se logró en la pasada reunión del G-20 en Los Cabos, Baja California. De 
inmediato, México solicitó ser la sede de una reunión "intersesional" previa, que se prevé que se realice del 12 
al 15 de noviembre, con la participación de todos los países miembro del TPP. La Secretaría de Economía  
comentó que se alcanzó un objetivo importante en la actual administración, y señaló que la solicitud  se inició 
en noviembre del año pasado, pero se reforzó en el seno del G-20 el pasado 18 de junio. México  se convirtió 
en el décimo miembro del TPP, lo que le dará acceso a intervenir como pleno miembro  en las negociaciones 
de todos los sectores que componen la  iniciativa, así como luchar y defender los intereses de México en las 
discusiones y la consecuente elaboración del instrumento que consolida al propio acuerdo. El TPP es  el 
centro de negociación comercial plurilateral más importante y ambiciosa a nivel mundial por la cobertura de 
productos y las disciplinas que incluye, así como las naciones que en ella participan y que en 2011 
representaron el 18 por ciento de las importaciones, el 15 de las exportaciones y casi un tercio del PIB 
mundial, señaló en boletín de prensa la Secretaría de Economía. Para México, agregó Economía, el valor 
estratégico del TPP radica en que el Acuerdo constituye una plataforma para impulsar el comercio y fomentar 
la integración comercial del país en la región Asia-Pacífico. 
La Crónica de Hoy, (Julio Brito A.), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=696533 
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Baja FMI previsiones para economía global 
Las perspectivas económicas mundiales para el cierre de este y el próximo año se deterioraron, como 
consecuencia de la incertidumbre financiera internacional, de la cual México no fue ajeno al tener un 
pronóstico más moderado, reveló el Fondo Monetario Internacional (FMI). De acuerdo con el informe del 
organismo internacional, “Perspectivas económicas mundiales de octubre”, la economía mundial apenas 
crecerá 3.3 por ciento al cierre de este año, nivel inferior al 3.5 por ciento que se estimó en su informe de julio 
pasado. Para 2013 las condiciones no son diferentes, pues si bien se espera un mayor dinamismo en la 
economía mundial, el crecimiento apenas será de 3.6 por ciento, cifra por debajo del reporte previo en el cual 
la expectativa era de 3.9 por ciento. Según el documento de la institución financiera que dirige la francesa 
Christine Lagarde, la recuperación económica ha sufrido varios reveses en las últimas jornadas, lo cual ha 
deteriorado el horizonte de la actividad productiva global. Como principal factor de este menor dinamismo, 
está el hecho de que la intensidad de la crisis en la eurozona no haya disminuido como se había previsto en el 
informe anterior. 
Milenio, (Alberto Verdusco) 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/14de99605b74e7ab9b33eaa142ca940f 
 
México exportará 1.42 millones de autos a EU en 2012 
Según un artículo publicado en el Wall Street Journal, Pricewaterhouse Coopers señaló que la producción 
automotriz mexicana tiene un nuevo aliciente para crecer en Estados Unidos: Las ventas de autos están en su 
mayor nivel desde 2007 gracias a la recuperación del crédito y actualmente uno de cada diez autos se 
produce en México. La situación del mercado  estadunidense beneficia a México, pues según datos de la 
Asociación Mexicana de la Industria Automotriz,  67 por ciento de la producción automotriz se dirige a Estados 
Unidos. En el pasado el porcentaje  era mayor, cercano al 90%, pero la cantidad de unidades menor; la 
penetración en el mercado estadunidense  es cercana al 10 por ciento. El rotativo señala que después de la 
crisis financiera y automotriz que llevó a Estados Unidos a vender 10.4 millones de vehículos en 2009, para 
este año se prevé la comercialización de 14.5 millones de unidades, el volumen más alto desde 2007, lo que 
implicaría que México estaría exportando 1.42 millones de unidades en 2012. El repunte en las ventas en 
Estados Unidos se debe a que el financiamiento automotor volvió a retomar su ritmo y está en su mejor nivel 
desde antes de la crisis en el mercado estadunidense, de acuerdo con Pricewaterhouse Coopers (PwC). “El 
crédito automotriz ofrece mejores rendimientos con una tasa relativamente baja de riesgo, por lo que muchas 
instituciones financieras están volviendo a prestar dinero para la compra de autos. “Los préstamos 
automotrices constituyen 54 por ciento de todas las reconversiones de inversión en valores desde 2010”, 
indicó PwC. 
La Crónica de Hoy, (Julio Brito A.), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=696527 
 
Ante inflación, seremos cuidadosos: Carstens 
La apreciación del peso mexicano en septiembre mitiga el impacto de los aumentos en los precios de las 
materias primas y otras mercancías, dijo el lunes el jefe del banco central, Agustín Carstens, en una entrevista 
con un diario local. La inflación en México se está acercando al 5% paulatinamente, pero el Banco Central 
tiene que ser muy cuidadoso en procurar que un eventual uso de su política monetaria no genere un costo 
económico, dijo Carstens . "Hemos reiterado en la Junta de Gobierno que no dudaremos en actuar si vemos 
un aumento generalizado en los precios", dijo el banquero central. "Pero queremos ser cuidadosos de no 
introducir un factor que podría tener costos en el crecimiento por algo que se resuelve por sí mismo o que la 
política monetaria no tenga el efecto deseado", agregó. La aceleración de la inflación desde junio, encima de 
la meta oficial del 3% más o menos un punto porcentual, es producto de factores transitorios, asociados a un 
choque de oferta de productos agropecuarios, como el huevo, por un brote de gripe aviar, además de una 
sequía. Hasta la primera mitad de septiembre, la inflación local fue de un 4.73%, su mayor nivel en dos años y 
medio. Al cierre de septiembre, el índice de precios podría ubicarse en un 4.78%, según un sondeo de 
Reuters entre analistas. El Instituto de Estadística y Geografía (INEGI) informará el martes el desempeño de 
los precios durante septiembre. No hay comodidad. Carstens dijo que las alzas están concentradas en un 
número limitado de productos, como el huevo, los granos y las grasas, y que las ganancias del peso mitigan 
los aumentos en otros productos y mercancías. 
La Crónica de Hoy, (Reuters), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=696529 
 

Internacional: 
 
Situación económica impacta a niñez española 
La crisis es avasalladora en España, y es que un total de dos millones 267 mil niños vive en el país por debajo 
del umbral de la pobreza, 80 mil más que hace un año, debido al impacto de la situación económica que 
desde hace cuatro años azota a la península ibérica. Esto según datos de la UNICEF, a partir de los datos 
actualizados de Eurostat relativos a 2011. Esta cifra representa al 27.2 por ciento de la población infantil 
española. Por lo tanto, UNICEF advirtió además que hay 760 mil hogares españoles donde ningún adulto 
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trabaja, 46 mil más que en el año anterior. Además, hay un 14.4 por ciento de niños que viven en hogares con 
un índice de pobreza alta frente al 13.7 por ciento de 2010. “Ahora más que nunca debemos prestar atención 
a los más vulnerables, que se ven injustamente afectados por la crisis. Es imprescindible que las medidas que 
se tomen analicen antes sus consecuencias para la infancia”, declaró la directora ejecutiva de UNICEF 
España, Paloma Escudero. 
Milenio, (José Antonio López), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/14de99605b74e7ab9b33eaa142d02ae6 
 
 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Las condiciones de seguridad pública son deplorables: Graco 
Graco Ramírez informó ayer, en su primera rueda de prensa como gobernador de Morelos, la detención de 
tres integrantes de la banda de Los Rojas, quienes aceptaron su participación de 22 secuestros y el asesinato 
de un elemento de la Policía Ministerial, a quien también privaron de la vida. A siete días de haber asumido el 
cargo de gobernador, Graco Ramírez afirmó que la administración anterior le heredó un estado en 
condiciones “deplorables” en materia de seguridad pública y procuración de justicia. Asimismo, solicitó a los 
medios de comunicación “tengan mucho cuidado en algunas expresiones” que desalientan la denuncia 
anónima, en clara referencia al doble asesinato registrado en la comunidad de Tehuixtla la semana anterior y 
la presunta filtración de información por parte de la Secretaría de Seguridad Pública. Afirmó que es deplorable 
que la administración anterior no haya aplicado 200 millones de pesos y que se haya desatendido del tema de 
seguridad pública. Recordó que el día que tomó posesión se lo dijo en su cara al panista Marco Antonio 
Adame Castillo. Invitó a realizar las denuncias anónimas para que de manera coordinada, ciudadanía y 
gobierno, logren mejores resultados, y proporcionó los siguientes teléfonos para la denuncia anónima: (777) 3-
13-22-22 y 5-16-67-00. Por último, Graco Ramírez recordó que dentro de la estrategia de paz y reconciliación, 
la Nueva Visión de su gobierno no plantea una guerra con violencia, sino una estrategia social en la que la 
denuncia ciudadana tendrá un papel muy importante. Entre las acciones próximas inmediatas dentro de la 
mencionada estrategia está la certificación de los policías municipales, la construcción de la sede de la Policía 
Estatal Acreditable y una serie de mejoras al C-4, para convertirlo en un verdadero centro de atención a la 
población. 
La Jornada Morelos, p.p. y 4, (José Luis Garcitapia); El Sol de Cuernavaca, p.p.-3 y 4, (Martín Sánchez), 
La Unión de Morelos, p.5, (Daniel Alcaraz Gómez) y El Caudillo de Morelos, p.5, (Omar Ocampo Ochoa). 
 
Instituto Estatal Electoral arrastra déficit de 7 millones de pesos, afirma Óscar Granat 
El Instituto Estatal Electoral (IEE) arrastra un déficit de siete millones de pesos porque durante la anterior 
administración dejó de percibir los recursos que por ley le corresponde, denunció el presidente consejero del 
mismo, Óscar Granat Herrera. El gobierno anterior, que encabezó Marco Antonio Adame Castillo, le hereda 
este adeudo a la nueva administración, que preside Graco Ramírez, y que es urgente atender porque el IEE 
no tiene recursos para cubrir los gastos de operación. La falta de entrega de los recursos económicos 
compromete también la operatividad de nueve consejos municipales que aún están en funcionamiento, como 
el caso de Cuautla y Jiutepec, además de los salarios de decenas de trabajadores eventuales que aún están 
en operación. Ello independientemente de los adeudos que ya se tienen para el pago de servicios. 
La Jornada Morelos, p.4, (José Luis Garcitapia); El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González); La Unión 
de Morelos, p.7, (Claudia Marino);  El Caudillo de Morelos, p.p., (Magnolia Velázquez) y El Universal, 
(Justino Miranda), http://www.eluniversal.com.mx/estados/88115.html 
 
Subejercicio de 294 mdp en el Seguro Popular 
La administración de Marco Antonio Adame Castillo dejó de ejercer un total de 294 millones de pesos 
destinados al programa del Seguro Popular, denunció la diputada priísta Rosalina Mazari Espín, quien exigió 
al nuevo gobierno de Graco Ramírez no permitir un nuevo subejercicio presupuestal. En el marco de la 
instalación de la Comisión de Salud del Congreso del estado y ante la presencia de la nueva secretaria estatal 
de Salud, Vesta Richardson López-Collada, Mazari Espín lamentó que el gobierno saliente reportara hacia el 
final de su periodo que el 37.7 por ciento de los recursos federales destinados a este programa en Morelos no 
se ejercieron, cuando existen sentidas necesidades de salud en la entidad. 
La Jornada Morelos, p.p. y 5, (Oswaldo Salazar) y El Caudillo de Morelos, (Omar Ocampo Ochoa), 
http://elcaudillo.com.mx/index.php/morelos-articulos/4432-critican-la-labor-de-adame-en-seguridad. 
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Piden médicos seguridad 
El presidente del Colegio de Médicos del Seguro Social, Eduardo Santaella Hidalgo, se pronunció en contra 
de la propuesta que hace algunos días presentaron integrantes del Colegio de Médicos y Asociaciones de 
Profesionales en el estado, de exigir a las autoridades pertinentes permisos para portar armas de fuego. 
Santaella Hidalgo dijo que esa propuesta más que representar una opción de seguridad, representa un 
verdadero y latente peligro para todos ellos, ya que “no puedes combatir a la violencia con más violencia, esa 
no es la solución”. Destacó que al permitir la “pistolización” de un gremio, se permitiría la “pistolización” 
indiscriminada, pues “luego llegarían los gremios de carniceros, herreros, carpinteros, periodistas, taxistas y 
todos pedirían el derecho y nos convertiríamos en la tierra de nadie y eso no es la solución”. 
La Jornada Morelos, p.p. y 4, (José Luis Garcitapia) y El Caudillo de Morelos, p.6, (Magnolia Velázquez). 
 
Abren oficina de atención a mujeres 
Tras advertir que la dirección de Atención a Víctimas de la Procuraduría General de Justicia (PGJ) es 
deficiente en un 65 por ciento en la atención de auxilios solicitados por las mujeres, abogadas del Colegio de 
México abrieron una oficina que atenderá a este sector que sigue sufriendo de violencia e inseguridad. La 
vocera de esta organización, Claudia Anguiano, criticó las deficiencias que sigue registrando la fiscalía 
morelense en cuanto a la atención que requieren las víctimas del delito, sobre todo porque la mayoría de las 
investigaciones que se inician principalmente del sector femenino, no concluyen con la detención de los 
responsables. Durante la apertura de esta oficina, ubicada en el primer cuadro de la ciudad, la abogada afirmó 
que se brindará atención legal a las mujeres que sufren de violencia intrafamiliar y que no han encontrado 
ayuda en las instituciones públicas. 
La Jornada Morelos, p.6, (Elizabeth Cuevas). 
 

Nacional: 
 
Interpone PRD recurso para evitar destrucción de boletas de 2006  
Los partidos de izquierda interpusieron un recurso de apelación ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de 
la Federación contra la determinación del Instituto Federal Electoral de proceder con la destrucción de las 
boletas electorales del proceso de 2006, a fin de que se realice un análisis de éstas y se permita el acceso a 
dichos documentos. El representante del PRD, y de la entonces coalición “Movimiento Progresista”, que 
integraba ese partido junto con el PT y Movimiento Ciudadano, Camerino Márquez Madrid, argumenta en el 
recurso que al ordenar la destrucción de la paquetería electoral se viola el mandato de “máxima publicidad”. 
Milenio, (Mariana Otero-Briz),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/14de99605b74e7ab9b33eaa1426aabcf, 
El Universal, (Notimex), http://www.redpolitica.mx/nacion/prd-busca-evitar-destruccion-de-boletas-electorales, 
La Jornada, p.10, (Alonso Urrutia). 
 
Acuerda Comisión Política del PAN defender democracia sindical  
La Comisión Política del PAN acordó insistir a sus bancadas en el Senado y la Cámara de Diputados apoyar 
en todos sus términos la iniciativa preferente de la reforma laboral enviada por el Ejecutivo, sobre todo en lo 
relacionado a la democracia sindical y rendición de cuentas de los gremios. En conferencia de prensa, el 
coordinador de este órgano interno, Santiago Creel, indicó que reconocen los avances que se han dado en el 
proceso legislativo, pero mantendrán su postura de apoyar los relacionados con los derechos políticos y la 
protección de los trabajadores, pese a las consecuencias que ello pudiera provocar. 
Milenio, (Notimex),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/14de99605b74e7ab9b33eaa1428e0d18 
 
Demanda sector empresarial ajustes a la reforma laboral  
El sector empresarial del país demandó al Senado no congelar la minuta de reforma laboral enviada por los 
diputados, pero planteó ajustes en los temas de outsourcing, pago de salarios caídos, los contratos a prueba y 
que se incluya el tema de la democracia y transparencia sindical. Al iniciar las consultas del Senado con los 
sectores involucrados, las comisiones dictaminadoras invitaron al Consejo Coordinador Empresarial y a la 
Confederación Patronal de la República Mexicana que expusieron su aval a esta reforma. El presidente del 
CCE, Gerardo Gutiérrez Candiani, dijo que el país no se puede permitir postergar las decisiones, pues es 
urgente actuar por ese 67% de trabajadores que están en la informalidad, casi 30 millones, sin prestaciones 
de ley ni pago de impuestos. 
Milenio, (Angélica Mercado),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/14de99605b74e7ab9b33eaa14281067f 
El Universal, (Elena Michel), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/200676.html 
La Jornada, p.p.7 y 8, (Víctor Ballinas) 
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Peschard afirma que los sindicatos deben abrirse al escrutinio público 
La presidenta del Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI), Jacqueline Peschard, afirmó que por 
mandato de la Ley de Transparencia los sindicatos deben abrirse al escrutinio público.  “Todos aquellos que 
reciban recursos públicos, y así lo dice la Ley de Transparencia, deben de ser públicos, y esto no debería de 
dejar fuera a los sindicatos”, recalcó. En declaraciones en el marco del seminario internacional “Desafíos de la 
rendición de cuentas en América Latina”, la titular del IFAI hizo un llamado a transparentar todo lo que sean 
recursos públicos, independientemente de quiénes los tengan, partidos políticos, sindicatos, organizaciones 
campesinas o de la sociedad civil. 
La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=696623 
 

Internacional: 
 
El Congreso de EU acusa a dos empresas chinas de espionaje 
El Congreso de los Estados Unidos hizo público ayer un informe que, sin duda, tensará las relaciones entre el 
país norteamericano y el gigante asiático. Según el Comité de Inteligencia de la Cámara de Representantes, 
las empresas chinas Huawei y ZTE, ambas dedicadas a la fabricación de equipos telefónicos, podrían facilitar 
a China el espionaje en Estados Unidos. El documento recomienda al Ejecutivo estadounidense prescindir de 
los equipos tecnológicos de estas firmas. “Sobre la base de la información disponible, reservada y no 
reservada, no se puede confiar en que Huawei y ZTE estén libres de la influencia de un estado extranjero, y 
por ello presentan una amenaza para la seguridad de Estados Unidos y nuestros sistemas”, señala el informe 
del Comité de Inteligencia. Soborno y corrupción. Según este documento, las compañías no cooperaron con la 
investigación, ni explicaron sus negocios en EU o su relación con el gobierno pekinés. El informe cita indicios 
creíbles de transgresiones de la ley por parte de Huawei, como soborno, corrupción o vulneración de las leyes 
de inmigración. “Distracciones políticas”. William Plummer, portavoz en Washington de la compañía Huawei, 
indicó que estas acusaciones “carecen de fundamento”, puesto que “ignoran las realidades técnicas y 
comerciales, amenazan irresponsablemente los empleos y la innovación estadounidenses, no hacen nada 
para proteger la seguridad nacional y deberían exponerse como distracciones políticas peligrosas”. China 
responde. Al poco de hacerse público el informe, el secretario de Exteriores chino, Hong Lei, salió en defensa 
de Huawei y ZTE alegando que han trabajado en EU “de acuerdo a las reglas internacionales”. Hong 
manifestó su deseo de que el “Congreso estadounidense respete los hechos y abandone estas prácticas”. La 
recomendación de la Cámara estadounidense se produce en un momento sensible para ambas potencias: en 
menos de un mes, China celebra el congreso del Partido Comunista y EU, sus elecciones presidenciales. 
La Crónica de Hoy, (Agencias en Washington y Hong Kong),  
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=696507 
 
Si es necesario, defenderemos a Turquía de Siria: OTAN 
La Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) está lista para defender a Turquía de los ataques 
perpetrados por Siria en caso de ser necesario, afirmó hoy aquí el secretario general de la alianza, Anders 
Fogh Rasmussen. “Turquía puede confiar en la solidaridad de la OTAN. Tenemos preparados todos los 
planes necesarios para proteger y defender a Turquía si es necesario”, aseguró Rasmussen momentos antes 
de dar inicio a una reunión entre los 28 ministros de Defensa aliados. El país, miembro de la alianza 
transatlántica desde 1952, “tiene el derecho a defenderse dentro de la ley internacional”, señaló. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=696644 
 
Dialogan Chávez y Capriles 
Tras una larga noche de festejos de los chavistas que terminó envuelta en fuegos artificiales para celebrar la 
victoria de Hugo Chávez, ayer el presidente decidió comenzar su tercera reelección de manera distinta: 
abriendo un canal de diálogo con la oposición. Chávez llamó a su contrincante, Henrique Capriles, para 
felicitarlo y convocarlo “a la unidad nacional”. “Créanmelo: he sostenido una amena conversación telefónica 
con Henrique Capriles. Invito a la Unidad Nacional, respetando nuestras diferencias”, escribió el presidente en 
Twitter, la misma red que utilizó Capriles para confirmar la conversación, en la que “recibí llamada del Pdte. 
Chávez en. En nombre de + 6 millones 500 mil venezolanos hice un llamado a la unidad del país y el respeto 
a todos”.  
El Universal, (José Vales), http://www.eluniversal.com.mx/notas/875453.html 
Milenio, (Agencias),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/14de99605b74e7ab9b33eaa142c3f334 
La Jornada, p.29, (Arturo Cano). 

 


